MILENIO

1, 7

LEGISLATIVO





La intervención militar no está sobre la mesa: Claudia

La presidenta Claudia Sheinbaum llamó a congresistas de todo el orbe a que la lucha por la igualdad y paridad sea también contra el clasismo, el racismo y el machismo al inaugurar la Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias de la UIP 2025. Unas horas después, la mandataria fue elogiada, otra vez, por Donald Trump a propósito de sus acciones contra el tráfico de drogas. CUARTOSCURO P.M...7

Diplomacia. La Presidenta responde al nominado por Trump como embajador en México y llama a las legisladoras de todo el mundo a luchar contra el machismo

RAFAEL MONTES Y SILVIA ARELLANO/ CIUDAD DE MÉXICO

Claudia Sheinbaum advirtió que unaposible intervención militar de EU para enfrentar a los cárteles de la droga en territorio nacional no está a debate y que "a México se le respeta", en respuesta a Ronald Johnson, nominado a embajador que de claró que no descartaba ese tipo de operación.

Durante su conferencia matutina, expresó: "No estamos de acuerdo. Él dijo 'todo está sobre la mesa', pues eso no está sobre la mesa, ni sobre la silla ni sobre el piso ni sobre ningún lado, eso no. Colaboramos en un marco de respeto, nos coordinamos.

"Hay muy buena coordinación, porque hay respeto entre ambos países y colaboración en el marco de nuestra soberanía y de los cuatro ejes que hemos hablado aquí, que tienen que ver con la confianza mutua y principalmente con el respeto a nuestra soberanía".

La Presidenta aseguró que ambos países seguirán colaborando y coordinándose en materiade seguridad. "De ratificarse en el Senado (de EU, el nombramiento de Johnson), habrábuena relación con el embajador, perocomo hemosdicho, a México se le respeta".

Posteriormente, en la inauguraciónde la Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias de la UIP 2025, también en Palacio Nacional, Sheinbaum conminó a que el grito de igualdad y paridad sea también contra el clasismo, el racismo y el machismo, y pidió emprender un camino a favor de la paz, donde el dinero invertido en armas sirva para la educación de las niñas.

"Como mujeres parlamentarias y participantes de la vida pública, las conmino a que este grito de igualdad, por la paridad, sea un grito general contra el clasismo, el racismo, el machismo y cualquier forma de discriminación en el mundo". destacó.

Sin clasismo ni racismo

Sheinbaum llamó a emprender un camino para la construcción de la paz, "perola pazno espazsi nolleva junto la palabra justicia. La reivindicación política de lamujersolo se puede construir con justicia social y la justicia social es con las mujeres, si no noes justicia social".

Acompañada de Tulia Ackson, presidenta de la Unión Interparlamentaria y de la Asamblea Nacional de la República Unida de Tanzania, dijo que la inversión en armas aescalamundial deberíadedicarse a la educación de las niñas.

Con "tan solo un poco de lo que se invierte en armas a nivel mundial se dedique a la paz, a la lucha contra el racismo, la discriminación, al machismo y a (fomentar) la justicia y el derecho de la educación de las niñas, así podremos construir mujeres por la paz, constituirnos en mujeres con la pazy la justicia".

Informó que desde septiem-

Endurecen en EU pena a *narcos* por fentanilo. Republicano elogia campaña de Sheinbaum

El mandatario Donald
Trumpreiteró sureconocimiento Claudia
Sheinbaum por darle la idea
de una campaña de prevención para evitar el consumo de
fentanilo. "Agradezcoa la presidenta de México, en realidad
era una llamada sobre aranceles y hablamos sobre drogas.
Me dio una idea que creo que
será muy exitosa", aseguró durante su discurso en el Departamento de Justicia de EU.
Trumprea firmó que la Presi-

denta es una mujer muy agradable, que le planteó la campaña "El Fentanilo Mata. Aléjate de las drogas".

También ayer, el Senado de EU aprobócon 84 votos, y solo 16 en contra, un proyecto de ley que aumentará las penas de prisión para los traficantes de fentanilo. Debido a algunas modificaciones, deberáregresar a la Cámara de Representantes para una votación final.

REDACCIÓN

MILENIO

FECHA

SECCIÓN

1, 7

15/03/2025

LEGISLATIVO



bre habráparidad de género en el Poder Judicial y recordó que México será el primer país que elija a través del voto popular a sus jueces, ministros y magistrados.

Tulia Ackson, presidenta de la UIP, destacó el liderazgo de Méxicoen materia de paridad de género y celebró que la Primera Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias se realice en un país gobernado por una mandataria.

En su discurso, señaló que México es un ejemplo global en igualdad política y advirtió sobre los desafíos persistentes e hizo un llamado a garantizar que la paridad no seasolo una meta, sino una realidad irreversible.

"México ha redefinido lo que es lograble, lo que es realizable y factible", enfatizó.

Al término de su discurso, Ackson obsequió a Sheinbaum un mazo como el que utiliza el Parlamento de Tanzania; la mandataria respondió que si bien ella nunca tuvo "el privilegio de ser senadora o diputada", es la primera mujer en presidir a México.

Por su parte, la jefade Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, destacó que la capital del país ha sidopionera en la conquista de derechos y libertades para las mujeres y subrayó que nuestro país está viviendo un momento histórico.

"Tenemos una mujer comprometida con la lucha y las causas de las mujeres y lo demostró cuando fue jefa de Gobierno... Nos falta un camino por recorrer, pero la presidenta Claudia Sheinbaum propuso una gran reforma constitucional que garantiza la igualdad sustantiva de las mujeres mexicanas y la garantía constitucional de una vida libre deviolencia", destacó.



La mandataria recibió en Palacio Nacional la Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias UIP 2025. ESPECIAL

Resultados

Informe de la Operación Frontera Norte del 13 de marzo de 2025





14 Personas detenidas



24 Armas, entre ellas un Barrett, decomisadas



141.45 kilos De metanfetamina incautados



42 kilos De fentanilo asegurados





7 kilos De heroína requisados

13 Áreas de elaboración de metanfetamina halladas







6 Vehículos retenidos

253 mdp Afectación económica para los cárteles